

Avec Passage, l'action éducative prend toute sa place

Passage est une association de prévention spécialisée qui met en œuvre des actions sur l'ensemble du département, pour les jeunes de 8 à 18 ans. Depuis le 1^{er} juillet 2020, une équipe renouvelée de prévention spécialisée œuvre sur les territoires de Romagny et de Ville-la-Grand.

La mission d'éducation de Passage est ouverte à l'ensemble des jeunes d'un secteur et vise plus spécifiquement ceux qui peuvent rencontrer des difficultés. Ces jeunes ont entre 8 et 18 ans. Les éducateurs vont à leur rencontre dans leur milieu de vie.

À partir d'une présence sociale sur le territoire (travail de rue, permanences au local, présence dans les établissements scolaires, etc.), il s'agit de mettre en place des accompagnements éducatifs auprès de ces jeunes ou auprès de groupes de jeunes, à développer des actions d'animation sociale ou des projets de développement social local sur les territoires où elle intervient. Parmi ses actions, l'association développe un outil spécifique, le chantier éducatif (pour les moins de 16 ans) ou le chantier technique (pour les plus de 16 ans), qui allie des objectifs de socialisation et d'éducation à une première approche du travail. Des jeunes (de 14 à 18 ans), bénéficient de ces contrats de travail de courte durée.

Sur le territoire du Genevois, Passage compte actuellement 17 éducateurs et depuis le 1^{er} juillet 2020, l'association a renouvelé son équipe de prévention spécialisée sur les secteurs de Romagny (Annemasse) et de Ville-la-Grand, avec trois éducateurs de rue (Laurine Pascal, Damien Bellaton et Bastien Teisseire),

pour un service en continu toute l'année. « C'est un service renforcé avec une couverture éducative 365 jours/an. Notre travail est modulable », explique Damien Bellaton. Et depuis le 1^{er} juillet, l'équipe a mené une grosse campagne auprès des plus jeunes, mais aussi des parents et familles.

■ Un outil éducatif pour parler aux jeunes

Dans le cadre des quartiers d'été, l'équipe a mis en place des animations éducatives hebdomadaires de proximité sur chaque quartier de Ville-la-Grand et Romagny. « Il s'agit de proposer différents moyens d'organisation d'environnements éducatifs en fonction des besoins du territoire à travers des jeux, du sport, des débats, des ateliers, aux jeunes de 8 à 18 ans (ou plus âgés sans solution), mais aussi aux familles à travers un soutien socio-éducatif », raconte Bastien Teisseire.

Passage n'est pas seul et peut s'appuyer sur des structures communales comme le Labo, le service citoyens, la MJC de Ville-la-Grand. « Certains sont déscolarisés ou sont dans une situation difficile. On est une porte d'entrée pour discuter avec les jeunes, un outil éducatif pour parler avec eux », précise Damien Bellaton.

■ Continuer sa mission malgré la crise

Une mission souvent perturbée pendant cette crise sanitaire. Lors du premier confinement, toute l'équipe a surtout fourni une aide à ses partenaires, autour de l'enfant ce puis les actions ont pu se remettre en place. « On constate cette déprime chez les jeunes, ils se questionnent sur leur avenir, assurent qu'ils perdent les plus belles années de leurs vies. On en parle et



L'équipe des éducateurs de rue sur le secteur de Ville-la-Grand, Laurine Pascal, Damien Bellaton et Bastien Teisseire. Photo Le DL/S.Pe.

REPÈRES

Passage est une association de prévention spécialisée. Sa mission lui a été confiée par le Département (qui est aussi le financeur), dans le cadre de l'aide sociale à l'enfance, qui conventionne avec chacune des communes où l'association intervient. Cette mission s'adresse aux 8/18 ans (voire un peu plus). Elle est mise en œuvre sur le bassin annécien et sur le bassin du Genevois, sur les communes de Gaillard, Ambilly, Annemasse et Ville-la-Grand et la communauté de communes du Genevois.

on échange beaucoup », rajoute Laurine Pascal. « On a continué malgré tout de mener notre mission de protection de l'enfance, de travailler avec nos partenaires et de déléguer si nécessaire. »

Dans un proche avenir, l'équipe va encore accentuer son travail de rue, maintenir sa permanence de 2 heures au collège Paul-Langevin, chaque jeudi (hors vacances sco-

pensable », rappelle Damien Bellaton.

Il sera aussi temps de terminer le chantier d'aménagement de son nouveau local rue du Pont-Neuf à Ville-la-Grand, qui devindra un pôle technique pour l'ensemble du bassin.

Sabine PELLISSON

www.passage.asso.fr

Des actions spécifiques

Au cours de l'année, Passage multiplie les actions spécifiques avec les jeunes. Un spectre large et varié, en lien avec les partenaires de l'association, les bailleurs sociaux, les collectivités ou les établissements scolaires. Il y a des animations, un point écoute pour les parents, des ateliers d'échanges et même de yoga ou de BD. Il y a aussi des chantiers (chantiers techniques pour les plus de 16 ans et chantiers éducatifs pour les moins de 16 ans).

Si un tiers du travail des éducateurs se passe dans la rue, des activités sont en place comme cette sortie randomée pique-nique aux meulières du Mont Vouan, réalisée en collaboration avec la police nationale et trois jeunes du quartier de Prés-des-Plans et un album de photos souvenir a été édité. L'été dernier, du lundi au samedi, d'at-

tres sorties individuelles ou collectives ont permis

de rencontrer des jeunes et des familles. Un atelier écriture de BD est aussi en place. Ce projet réunit quatre jeunes de 15 ans environ. La BD est faite, il faut juste faire le livre puis le vendre dans le quartier. Le thème choisi : discrimination et racisme autour de la vie d'un élève, différents des autres.

Autre exemple, depuis cet été, à chaque période de vacances scolaires, l'équipe éducative en partenariat avec Haute-Savoie habitat, a aussi mis en place un chantier éducatif pour que trois jeunes de 14 à 18 ans nettoient le quartier de Prés-des-Plans. Et pour les plus jeunes dès 8 ans, cinq jeunes de Ville-la-Grand ont vendu des gâteaux sur le marché villamagnain en octobre, pour partir en séjour éducatif avec l'éducateur de rue référent.

S.Pe.